

国際ロータリー 第2820地区(茨城) 第1分区 日立港ロータリークラブ週報



2020. 11. 5  
第 1964 回例会

会長 小泉浩一 会長エクト 佐藤邦裕 幹事 内山庄栄

- 事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411
- 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
- 例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12



11月はロータリー財団月間です

会長挨拶 小泉浩一 会長



皆様、こんにちは。本日は、第一分区ガバナー補佐の茂木様、セクレタリーの鈴木様にお越しいただいております。来週は池田ガバナーの公式訪問ですので、事前訪問としてお話をいただきたいと思います。茂木ガバナー補佐におかれましては、第一分区内のガバナー公式訪問に際しまして、これまで6クラブに池田ガバナーの同伴をされました。私ども日立港RCが第一分区で最後の公式訪問になりますので、最後までどうぞよろしくお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症に関しまして、昨日の茨城県の発表では水戸市2名を含む4名の方の感染発表がありました。県内のこれまでの感染者数は779名となりました。日立市の感染者数はしばらく11人で抑えられてきましたが、先々週あたりから感染者の報告があり、たてつづけに6人の方の感染が報告されました。クラブとしましても十分注意して行きたいと思っております。

現在取り組んでおりますホームページ、パンフレットのリニューアル完成はもう間近となりました。日立港RCは今年度の会員数は期首の41名より、会員の急逝や事業所の廃止等によりまして、2名減となり現在39名です。会員増強維持活動につきましてはホームページ、パンフレットのツールを活かし、会員獲得に向けてより拍車をかけ、クラブの目標達成と第一分区に少しでも貢献できるよう頑張っていきたいと思っております。

本日もどうぞよろしくお願いいたします。

例会報告

- 開会点鐘 小泉浩一 会長
- 国歌斉唱 「君が代」
- R ソング 「奉仕の理想」
- 唱和 「四つのテスト」

本日のビジター紹介 今野紀仁 親睦活動委員長

第一分区ガバナー補佐 茂木博男様 (日立北 RC)  
同 セクレタリー 鈴木 哲様 (日立北 RC)  
ようこそいらっしゃいました。

今月の誕生日祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

鈴木 稔さん (1日) 平田伸一さん (14日)  
佐藤泰子さん (16日) 山口憲生さん (26日)



今月の結婚記念祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

小松茂一さん (1日) 小泉浩一さん (1日)  
長島達也さん (6日) 藤田 博さん (12日)  
三田寺清さん (18日) 木村昌永さん (19日)  
額賀儀秀さん (20日) 島田洋次さん (21日)  
佐藤邦裕さん (25日)



【ベネファクターの認証】

ロータリー財団の恒久基金 \$ 1,000 を寄付された小泉浩一会長は、ベネファクターとして認証され、認定証と記章が贈呈されました。



出席報告 佐藤泰子 SAA

会員数	出席数	出席率
39	28	77.78%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
4(本日出席1名)	8	100.0%

本日の食事メニュー：幕内弁当

ここにこ BOX 報告 佐藤泰子 SAA

【ご芳志を頂いた方からのコメント】

- 鈴木稔さん…若いころと比べて時が何倍もの速さで流れていきます。73歳にしかない story も愚直に紡いでいきたいと思います。
- 平田伸一さん…56歳になりました。健康に留意し、仕事も趣味も、まだまだ頑張ります。
- 山口憲生さん…来年は後期高齢者の免許更新です。どうしましょう。
- 佐藤泰子さん…還暦です！！人生一巡り～無事にここまで来て万歳。これからまたもう一巡り～ 違った景色を楽しみます。
- 小泉浩一さん…去る11月1日で結婚33年を迎えました。職場で、家庭で、常に愛に満ちあふれた毎日を送っております。
- 三田寺清さん…結婚記念日を迎えて、楽しく日々を過ごしたいと思いつつ、ありきたりの日常生活の中、つい言葉の掛け違いによる気まずい思いの連続、そして日々反省の繰り返しです。妻との出会いはいろいろな機会を通してからの始まりによる14回目の結婚記念日を迎えております。機会と出会いを大切に、皆様に感謝、そしてありがとうの一言です。
- 長島達也さん…結婚して27年目を迎えました。ロータリーに入会して結婚記念日を忘れなくなり助かっております。
- 藤田博さん…37年を迎えました。4年前に大病

をし、妻のありがたさが心にしみています。これからもよろしく。

- 木村昌栄さん…31年になります。好きなことをして楽しみたいと思います。
- 額賀儀秀さん…今年も何事もなく結婚記念日を迎えることができました。これからまた1年仲良くやっついていこうと思います。
- 佐藤邦裕さん…結婚して40年、空気と同じ。有って普通、無くて不自由。健康に気を使って、明るく、楽しく残りの人生を！

**目標 1,507,000 円**  
**本日のご芳志 29,000 円**  
**トータル 644,500 円**

幹事報告 内山庄栄 幹事

【受信書簡・メール】

- ・ 11月ロータリーレート 1ドル=104円
- ・ 2020-21年度奉仕プロジェクト（職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕）・R財団合同研修セミナー開催案内
- ・ 「My ROTARY 担当セミナー」案内及び登録について
- ・ ロータリー情報館」寄稿に関するお願い
- ・ 2020-21 台北国際大会・池田ガバナーナイトのパンフレット送付
- ・ ザ・ロータリアン 11月号
- ・ 2019-20年度クラブバナー表彰  
「Every Rotarian Every Year」クラブ  
100%ロータリー財団寄付クラブ
- ・ バギオだより 11月号
- ・ みなみひまわり通信 11月号

【理事会報告】

1. 10月度出席率 100.0%
2. プログラム変更  
11/5 (木) 外部卓話 R財団出前卓話 藤居彰一様  
→ 第一分区ガバナー補佐茂木博男様 変更  
11/19 (木) 会員卓話 鋤柄純忠会員 →  
R財団出前卓話 藤居彰一様 変更
3. 2020-2021年度地区役員推薦について
4. 忘年(クリスマス)例会会場について

【審議結果】

- 審議事項 1-3 承認
- 審議事項 4 親睦活動委員会一任

本日のプログラム

外部卓話 ガバナー補佐 茂木博男 様  
『ガバナー補佐事前訪問によせて』

(編注：茂木博男ガバナー補佐の卓話は要約、次のようであった。茂木さんは、ロータリー以外のスピーチでも、世の逸話や歴史話をあらかじめ準備し、そこからの教話を話します。味わってみてください。)

**那珂川沿いのランニングで思う猿蟹合戦**



私の事務所は日立市ですが、住んでいるのは水戸で那珂川沿いの土手をランニングしています。今の季節は稲刈り後の青々としたヒコバエ、葉ショウガ畑の葉の緑、ネギ畑のなべ料理を思い出す香、赤く色づいてたわわに実をつけた柿の木など気持ちの良い風景が目に入ります。

先日テレビで、柿の木に昇ったサルが柿の実を少し齧っては地面に次々に投げる場面を映していた。続けて夜の画面に変わると、木の下に散らばった柿にキツネ、イタチ、クマなどが出てきて実を食べたり巣に持ち帰ったりしている。サルは森の食物連鎖の一つを担っているわけです。

ここで思い出すのは猿蟹合戦の童話です。話でのサルは悪者ですが、実際は他人のためになっているのですね。

**池田ガバナーの人となり**

さて来週は池田ガバナーの公式訪問です。日立港 RC は薬物乱用防止街頭キャンペーンほかの各種事業で大変評価の高いクラブです、訪問に先立ち池田ガバナーの人となりを紹介します。

牛久 RC 所属で、昔の大名主の家柄で、地元産品に付加価値をつけるしょうゆなどの醸造事業を営む事業家です。ロータリーに対しては心意気が高く社交的で優しい方です。趣味はゴルフと美術品、特に刀剣の収集です。その写真がガバナー月信の表紙を毎月飾っています。

**ガバナー補佐としてお願い**

今日私はガバナー補佐として、RI 会長目標、地区ガバナー目標の達成をお願いしますが、とりわけ R 財団の主事業「ポリオ撲滅」はアフリカで完了、あとはアフガニスタン、パキスタンの 2 か国で、もう一步のところになっています。この事業には世界の奉仕団体が寄付していますが、ビル・ゲイツ財団が知られています(新聞報道にロータリーが載らないのは残念ですが)。各種目標達成への尽力をお願いします。

**お金持ちの話**

ところでロータリーは会費を払ったり、寄付したり、懇親会となれば飲食代を負担したりと、金のかかるものですが、ひるがえってお金持ちについて考えてみます。歴史的に、また現代で、世界の大財閥は、先のビル・ゲイツとは桁違いの財産持ち、その筆頭はロックフェラー財団です。財をなしたロックフェラーは財団を作って、野口英世の通った研究所、美術館、各地区のあまたの教会、大学の創設・寄付などをさかんにしました。

ロックフェラーは、日本では明治維新前の時代に貧しい行商人の子に生まれ、若くして起業し拡大させ、激しい競争を制して石油精製事業で独占企業となったのです。それは野放図ななんでもありの時代でした。しかも第 1 次世界大戦があったりして財をなし得たわけで、運がいいのかもしれませんが。しかし放縦な自由資本主義の弊害が現われて、米国では独占禁止法が出来ました。時にロックフェラーは 61 才でした。ちょうどその時代にロータリーが生まれ、四つのテストがうたわれるようになったわけです。まさに、みんなに公平か、みんなのためになるか、などが求められるようになったのです。

**心を決めれば何でもできる**

この話を私がするのはテレビの「プロファイラー」という番組を見たからです。これを見て「心を決めれば何でもできる」と感じました。皆さんにもこうした夢を見てほしいのです。しかし、ここからがむずかしいのであって、ロックフェラーの場合その人となりは、勤勉、質素儉約、酒、たばこ、かけ事は一切やらない生活を終生貫き、所得の 3 分の 1 は寄付、3 分の 1 は貯蓄、残りを生活費にしたというのです。日が沈んだら竜宮城へ、なんて言う心構えではだめです。

しかしロータリーの皆さんなら心を決められる、ロックフェラーのようになってほしい、と申し述べ、ガバナー訪問の前に寄せてのお話とします。

(文責 編集委員 山口)

今週の会場の花  
 “ピンクのデルフィニウム”  
 花言葉：気まぐれ



**【2019-20 年度ロータリー財団に対するクラブ  
バナーの表彰】**

**「Every Rotarian, Every Year」クラブ**

正会員全員が、年次基金へ少なくとも 25 ドル以上の寄付をして、1 ロータリー年度の一人当たりの年次基金への平均寄付額が 100 ドルに達しているクラブ

日立港 RC	目標 41 名	5,590 ドル
	達成	5,595 ドル

**100%ロータリー財団寄付クラブ**

正会員全員が、年次基金・ポリオプラス基金・R 財団が認証した補助金・恒久基金のいずれかに、少なくとも 25 ドル以上の寄付をして、1 ロータリー年度の一人当たりの年次基金への平均寄付額が 100 ドルに達しているクラブ

日立港 RC	目標 41 名	7,300 ドル
	達成	7,795 ドル



閉会点鐘 小泉浩一 会長

**その他のお知らせ・連絡事項**

★★ 行事の申込受付案内 ★★

◆夜間例会

11 月 26 日 (木) 18:00~ 場所未定

◆日立港 RC 忘年親睦ゴルフコンペ

12 月 13 日 (日) 8:45 スタート  
グランドスラムカントリークラブ 西コース

◆クリスマス親睦ゴルフコンペ

12 月 17 日 (木) スタート  
グランドスラムカントリークラブ  
ご出欠の申込みは、例会場受付または  
電話・メールにて事務局まで!!!

**今後のスケジュールのご案内**

- 11 月 19 日 (木) 例会 12:30 美かの  
「R 財団出前卓話 藤居彰一様 (日立 RC)」  
「私と RC 根本成二さん」
- 11 月 26 日 (木) 夜間例会 18:00  
「一言卓話 松橋好徳さん」
- 12 月 3 日 (木) 例会 12:30 美かの  
「外部卓話 村山潤一様 (北茨城 RC)」
- 12 月 10 日 (木) 例会 12:30 美かの  
「年次総会」
- 12 月 17 日 (木) 夜間例会 18:00  
「クリスマスパーティ・家族親睦会」
- 12 月 24 日 (木) 休会

編集後記

▼今日の茂木さんの話を振り返って見よう。一つは、ロックフェラーの変身の話かと思う。▼激しい自由競争の世界で大をなした彼が、公共奉仕の財団活動をなした。時に米国は、行き過ぎた競争の弊害に目覚め、独占禁止政策を導入する。▼それは彼が 61 歳の時だ。この時、われらがロータリーも生まれ、「みんなに公平か」を問う「4 つのテスト」を提唱し始めた、とのことだった。▼思えば自由競争を唱えた英国アダム・スミスは、神の「見えざる手」がみんなを幸福に導く、と言ったが、その一方で「道徳感情論」を著して、利己的な個人でも、他人と「共感」「同情」(Sympathy)する力を持っており、おのずとフェアプレーでまとまる、と言っている。▼まさに、「みんなに公平か」(フェア)、みんなのためになるかどうか(公共の福祉:日本国憲法の人権主義の裏原則)だ、と帰結できそうですね。(のり)

発行: 日立港ロータリークラブ (翌例会日)

編集: 会報・雑誌委員会

鈴木崇久 松橋好徳 糸賀正俊

山口憲生 中野紀子 (事務局)

URL: <http://hitachi-ko-rc.blue.coocan.jp>

E-mail: [hitachi-ko-rc@nifty.com](mailto:hitachi-ko-rc@nifty.com)